

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 94 (1997)
Heft: 7

Rubrik: Conseils aux débutants

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Conseils aux débutants

Lorsque vous lirez ces lignes, la récolte sur la fleur dans notre région sera terminée et j'espère qu'elle aura tenu ses promesses. Au moment où j'écris (vers la fin mai) la récolte bat son plein et la balance accuse une ascendance prometteuse. Donc l'espoir est de mise pour cette année.

Juillet est le mois des grandes chaleurs. Lorsque la miellée est nulle, les abeilles deviennent agressives et pillardes. Les visites au rucher doivent être écourtées et avoir lieu si possible le matin ou le soir. Evitez de laisser traîner les vieux cadres et fermez bien les armoires, car lorsque le pillage a débuté, il est très difficile à circonscrire.

Ce mois a aussi une grande importance quant à la qualité des colonies pour l'année suivante. En effet, les œufs pondus à fin juillet seront déjà en partie les jeunes abeilles qui passeront l'hiver, d'où la grande importance d'avoir des colonies en pleine forme pendant ce mois, qui est souvent un mois de disette dans bien des régions. Si l'on a pas des cadres de nourriture en réserve, du candi apporte le complément nécessaire afin de relancer la ponte.

Pour les colonies mal développées en juillet, il est important d'en trouver la cause, il est inutile d'hiverner des populations déficientes. C'est souvent la reine qui en est la cause ou une maladie quelconque à découvrir. En cas de doute, n'hésitez pas à demander un inspecteur, mieux vaut prévenir que guérir.

Tous les essaims seront contrôlés durant ce mois. Leurs cires gaufrées doivent être bien bâties avec assez de nourriture. Le couvain doit également être bien compact. Si ce sont des essaims primaires, il serait bon de changer les reines. Soit ce sont de vieilles mères qui ne seront plus prolifiques pour le futur, ou des souches essaimeuses qui repartiront l'année suivante. Il est également assez tôt pour préparer quelques nucléis avec toute cette population dans les ruches. Ils seront exempts de varroas si vous vous conformez à mes explications de juin.

Et puisque l'on parle de varroas, il est temps en fin de mois de poser les langes afin de contrôler la chute naturelle des acares. 20 à 30 varroas par jour est déjà inquiétant et il devient impératif de prévoir un traitement imminent. Un contrôle des planches de vol le matin tôt permet également de déceler une infestation de parasites ; si vous trouvez un grand nombre de jeunes abeilles mal formées, prenez garde.

Avant que la fausse teigne ne s'y mette, profitez encore des journées très chaudes de juillet pour fondre vos vieux cadres et autres déchets de cire, y compris les opercules lavés dans le cérificateur solaire, l'énergie à disposition est gratuite. Je suis toujours étonné de voir combien n'en possèdent pas et la quantité de déchets non récupérés. En apiculture, il n'y a pas de petites économies.

William

